

Noël pétilla et le Soldat Inconnu laissa choir son seau de colle. Napoléon cria : « Souvenez-vous des Pyramides, d'Iéna, d'Austerlitz, d'Eylau, de la Moskowa, de Waterloo et serrez votre ceinture... En avant... marche... une, deux... une, deux... » Un aigle passa et cria : « Camarade tu as bien mérité de la Patrie » ! Et une trompette joua : « Descendras-tu cochon de vendu répondre à l'appel de ton nom, nom... » puis : « V'là l'général qui rentre au quartier, la moustache emmerdée, attention les bleus, ça va chier... »

La chaleur était intense. Napoléon comprit qu'il approchait du centre de la terre, car les boutons de son uniforme commençaient à fondre et ses bottes à roussir. Il remarqua qu'il n'était pas autrement incommodé par la chaleur croissante; cependant le flacon d'eau de Cologne diminuait à vue d'œil. D'énormes chauves-souris blanches volaient avec des bruits d'eau remuée. A un détour du chemin ils aperçurent le feu central où nageaient des cygnes noirs hauts de trois mètres, qui chantaient La Madelon et s'envolaient comme des éléphants. Des plantes surgissaient avec la rapidité de l'éclair; une surtout, qui en trois minutes atteignit vingt mètres de hauteur, se couvrait de fleurs nacrées auxquelles succédaient rapidement des fruits en forme d'éventail qui tombaient et éclataient comme un pet. Alors des fruits éclatés surgissaient des monstres qui avaient une tête de cétoine, un corps de chat; les membres antérieurs étaient figurés par des ailerons rabougris, cependant que les jambes avaient une forme humaine. Napoléon en fut irrité et cracha plusieurs fois en frappant du pied avec fureur. Catherine de Médicis, plate et transparente comme du papier huilé, vint et lui dit : « Je te jure, foi de chevalier, que je n'en l'ai pas vu (vous vous en apercevrez en lisant ce livre). »

Le voyant très souvent passer devant sa maison, elle dit en elle-même : « Je viens de chez vous avec l'homme au manteau ».

De l'uniformité naît l'ennui, de l'ennui la réflexion, de la réflexion le dégoût de la vie, du dégoût de la vie des artichauts, des artichauts des vaches, des vaches les enfants, des enfants Napoléon, mais vous voyez bien que je dis tout cela pour plaisanter.

Napoléon était hors de lui. Il sortit son sabre et fendit en deux Catherine de Médicis. L'une des parties : Catherine de Médicis, tomba